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易其洋

7 月 18 日，一封颇具搞笑意
味的“约架书”在网络上疯传：
今有学苑名府小区 1 号楼××业
主和 7 号楼××业主产生私人恩
怨，现双方自愿约定于 7 月 18 日
晚上 6 时半于学苑小区西大门徒
手对决……

18 日下午，在一个 QQ 群里
看到了这封“约架书”，有群友说
得煞有介事，但我想“今夕何
夕”，不会有人“愚蠢”到靠“决
斗”这种野蛮方式解决问题吧，
应该是有人故意制造的恶作剧。
许多人也认为，这极有可能是有
人开的“网络玩笑”。谁知第二天
一早看《现代金报》，才知道“真
有此事”，高桥派出所的民警在

“开战”前找到了“约架”人，制

止了“决斗”，并让矛盾双方握手
言和，承认了错误。

对两名“约架”者的冲动和
不理性，就不多说了。常见的情
形是“民不举，官不究”，何况
这样的“约架”，实在太像“开
玩笑”了。可喜的是，高桥派出
所 民 警 在 网 上 看 到 “ 约 架 书 ”
后，并没有像我等“围观群众”
一样一笑而过，而是及时认真地
去处理，将一起“案件”扼杀在
了萌芽状态。

应 该 为 高 桥 派 出 所 民 警 的
“主动出击”点个赞。广而言之，
所有管理者、服务者，应该竖起
耳朵、睁大眼睛，主动出击，去
发现所辖范围内存在的问题，或
是一发现问题，就要主动出击，
而不能坐等群众反映、投诉，群
众不反映，自己就不作为，更不
能群众有反映了，自己仍不作
为。不然，等“有情况”了、“出
大事了”，才手忙脚乱去处理，成
本太大、代价太高、影响太坏不
说，还难逃失职渎职之嫌。

为民警主动劝阻“约架”点赞

本报讯（记者王博 鄞州记者
站杨磊 通讯员亢茜） 这几天，鄞
州区潘火街道泗港小区正在全体总
动员清除“牛皮癣”。不同于过去
涂改、遮挡等方法，该社区尝试了

“同色覆盖”的方法，根据“牛皮
癣”周边建筑物颜色选择涂料，以
确保“去癣”后正面墙壁颜色的统

一美观。
泗港小区建成于 2006 年，有

87 幢住宅楼，是鄞州区早期单体
最大拆迁安置小区。这轮清除“牛
皮癣”行动中，为保证楼道卫生质
量，让“牛皮癣”不过夜，泗港小
区 对 全 体 保 洁 人 员 划 分 “ 责 任
田”，对“牛皮癣”发现一处清理

一处。保洁员上岗，除了携带扫帚
拖把，每个人的口袋里多了一把小
铲子。物业管理方也推出相应奖惩
机制。

小区里 10 名网格长、87 名楼
道长和广大热心居民也加入清理队
伍。“这些人既难抓又难罚，是

‘牛皮癣’难以根治的一大原因。”
泗港社区相关负责人吕晓萍说，后
来大家想出了一个办法，每次巡逻
遇到张贴者就口头劝说，对“屡劝
不改”的，发动居民轮流拨打广告

电话，对其进行严正声明。一段时
间坚持下来，张贴者很少来泗港小
区了。

吕晓萍说，为从根本上清除
“牛皮癣”，泗港小区想出了让“正规
军”淘汰“游击队”的办法。一方面，
增派物业服务人员，提供免费且更
正规的修水电、送煤气等服务；另一
方面，让网格长和楼道长巡逻时广
泛宣传小区“正规军”，从点滴入
手，打造“零癣小区”，还居民一
个干净、整洁的居住环境。

泗港小区：全体动员，“牛皮癣”不过夜

本报讯 （记者蒋炜宁 通讯
员郝文婷 曹容）“白日不到处，
青春恰自来。苔花如米小，也学
牡丹开”……前天，在宁波棉丰
村的“小候鸟”们齐声唱起了新
学的歌曲，同时教室里也传来了
贵州省黔西南州兴仁县保驹小学
孩子们的歌声。借助互联网，相
隔千里的孩子们唱起了同一首

歌。这是宁波大学外国语学院
“EYE 无线”共享课堂团队在这
个暑期第一次与贵州的连线。

据了解“EYE 无线”共享课
堂暑期实践小分队共由 15名宁大
外国语学院同学组成，其中 5 名
同学奔赴贵州，10 名同学留守宁
波大学，开创线上线下互联网支
教的新模式。

赴贵州的小分队在实地调研
后，为当地的孩子量身定制课
程，从学习规划、生活娱乐等方
面入手，开展语文、数学、英
语、体育、美术、音乐等课程，

还特设文明讲礼、工艺小能手等
课程，让孩子们用创新的思维、
用团结合作的方法去尝试新事物。

赴贵州支教的学生党支部书
记楼冰倩同学说：“在这个偏远的
山村小学里，孩子们很难真实了
解大山外的世界，对外界充满好
奇。我们希望通过自己的努力，
为孩子们构建梦想的蓝图，同时
通过‘互联网+支教’，构建一个
能够长期支教的平台。”

借助“EYE 无线”共享课堂，
贵州的孩子们还“参观”了宁波大
学校园、学生宿舍、教学楼、真诚图

书馆以及美丽的大草坪，了解到宁
波大学与“宁波帮”的渊源以及

“宁波帮”精神。当听到真诚图书
馆有 300 万册藏书后，孩子们眼
里满是渴望和憧憬。

据 悉 ， 宁 大 外 国 语 学 院
“EYE 无线”共享课堂除实现远
程对接西部山区学校外，也在积
极探索“互联网+支教”的新模
式，解决支教时间短的难题。他
们通过微信公众号“共享课堂铃
声响了”以及微信群，让孩子们
足不出户就能获得新知识，家长
也可共同学习。

两地孩子相隔千里同唱一首歌

宁大学子开创共享课堂支教贵州

本报讯 （记者王佳 通讯员
唐慧晔 虞默之） 昨日上午，白
云街道蓝天路 108 弄 25 号，独家
引入国际居家照护管理模式的宁
波晚报·博组客海曙区白云庄社
区居家养老服务中心正式开张。
辖区老人将享受到国际标准的养
老服务。

中心在宁波日报报业集团都市
报系的牵头下，由海曙区白云街
道、复星集团旗下专业从事大健康
整合式照护投资及运营平台的星健
资本和欧洲规模最大的社区照护公
司荷兰博组客联手打造，主打以康
复为特色的日间照料服务，兼具

“社区嵌入式居家养老”功能，涵

盖助餐、助医、助急、助洁、助浴
等贴心服务。

“国际元素”的引入，将给本
土化传统居家养老带来怎样的新体
验？据博组客亚太区总裁兼大中华
区总裁司徒文介绍，他们会对老人
的身心状态、社交情况等做全面评
估，制订一人一策的照护计划，并

实施动态调整。“居家养老是很多
老人心目中理想的养老方式，我们
实施的照护模式，目的也是尽可能
帮助老人在熟悉的环境里安享晚
年。”

“争取把白云这个服务点做成
可复制的模板，惠及更多的宁波老
人。”中心相关负责人表示。

宁波晚报·博组客
白云庄社区居家养老服务中心开张

本报讯 （记者吴向正 实习
生史思琪） 昨日，市人大常委会
举行重点建议办理“三见面”座
谈会，围绕市人大代表姚志坚领
衔提出的 《关于将宁波市图书馆

（永丰路） 改造为宁波市少年儿童
图书馆的建议》进行沟通交流。

此建议是市人大常委会主任
会议确定的今年重点建议之一，
由市人大常委会副主任督办，副
市长领办。

我市现有的公共儿童阅读场
馆存在着面积不足、设施老旧等
问题，制约了少儿阅读事业发展，
少年儿童图书馆条件亟待改善。目
前，宁波市投入运营的市级少儿图
书馆（室）主要有宁波市图书馆少
儿阅览室和宁波市少儿图书馆（宁
波大学园区图书馆增挂牌子），馆
舍面积总共 5500平方米，藏书 36
万册，阅览座位 600 个，规模、
布局、功能等满足不了现实需
要，与国内同类城市相比明显落
后。为此，姚志坚代表建议，宁

波市图书馆新馆投入使用后，将
宁波市图书馆 （永丰路） 改造为
宁波市少年儿童图书馆，进一步
改善我市少儿图书馆条件。

市文化广电新闻出版局等建
议主、协办单位汇报了建议办理
工作。据汇报，位于东部新城的
市图书馆新馆将于近期开馆。市
文化广电新闻出版局积极立项申
报，争取将永丰路老图书馆改造
为市少年儿童图书馆。永丰路老
图书馆拟进行科学规划和改造，
改造的目标是建成以服务全市少
年儿童为主，兼顾部分成人服务
的少年儿童图书馆；原有馆舍拟
重新划分，改造布置充分考虑少
年儿童的审美情趣和审美观念，
为小读者提供一个宽松、和谐、
美观、实用的特色阅读环境。今
后市有关部门将坚持以政府为主
导，加大财政投入，调整资源配
置，加强儿童阅读基础设施建
设，丰富儿童阅读资源，实现和
保障儿童的基本文化权益。

市人大常委会举行重点建议办理座谈会

我市少年儿童图书馆
条件亟待改善本报讯 （通讯员陈张坤 记

者王博）“早晨、中午胰岛素适当
加量，晚上减量……”“方案调整
下，侧重考虑心脏加强……”昨
天上午，在北仑区人民医院的远
程医学中心，北仑与汪清两地人
民医院首次远程会诊启动。

北仑区人民医院内科主任医

师于利平和来自浙大一院的呼吸
科副主任医师陈水芳，通过视频
连线，听取了吉林省延边朝鲜族
自治州汪清县人民医院医生关于
一名糖尿病并发症患者的病情介
绍后，及时给出了会诊方案。

据了解，自今年我市重新调
整结对帮扶关系后，北仑区卫计

局与汪清卫计部门建立了对口帮
扶关系。“目前，我们已经派 6名
专家到汪清进行驻点帮扶，进行
疑难病例会诊、查房、义诊等，
当地老百姓反响很好。”在远程会
诊现场，北仑区卫计局局长胡峰
印说，在当前医疗资源紧张的情
况下，通过现代化的手段，可以

更好地集约利用资源。
下一步，北仑、汪清两地医疗

机构，除了建立常态化的远程会诊
机制外，还将向远程教育、培训等
方面拓展，在提升当地临床医疗水
平的同时，进一步提高医疗教学、
科研、管理水平，让当地老百姓在
家门口享受到北仑优质医疗资源。

北仑与汪清两地建立远程会诊机制
让帮扶地区百姓在家门口享受优质医疗资源

本报讯 （记者王岚 通讯员
陈泽州 鲍鸣效） 昨 天 上 午 9
时，在鄞州区华严社区晶华名园
小区广场，来自各区县 （市） 的
百余名城管义工代表在 《城管义
工垃圾分类承诺书》 上签字，郑
重承诺：要勤做“行动者”，乐做

“宣传员”，肯做“监督员”，做垃
圾分类最忠实的“实践者”。这意
味着宁波市8.3万名城管义工将行
动起来，带头做好垃圾分类工作。

40 名城管义工代表考察了晶
华名园小区的垃圾收运情况、垃
圾中转站的处置程序，参观了垃
圾焚烧厂，了解垃圾分类终端处
置体系建设进展。

记 者 获 悉 ， 2017 年 6 月 至
今，市城管义工协会申报市城管

局第二批政府购买服务项目，在
晶华名园实施垃圾分类入户指导
项目。一年来，项目运行取得一
些实质性的成效。参与项目的城
管义工代表叶琳说，有一户家庭
祖孙三代加入了城管义工，有个
小朋友还承包了整幢楼的垃圾分
类宣传。

市城管义工协会秘书长徐谟
开告诉记者：“义工们还带动家庭
其他成员及身边亲友，积极投身
垃圾分类行动，培养和树立社会
新风尚、家庭新美德、文明新习
惯。”

市统计局数据显示，截至目
前，宁波市垃圾分类知晓率已从
原先的 35%提升至 88%，垃圾分
类工作取得了阶段性的成果。

全市8万多城管义工
承诺带头做好垃圾分类工作

昨天中午，北仑区志愿者协会的志愿者顶着烈日，将1500公斤西瓜送到泰河学校扩建工程、新碶高塘学校等民生实事项目工地上，为工人们送去
清凉。据了解，当地一名姓周的企业家在得知有瓜农西瓜难卖后，自掏腰包购买了这批西瓜，由志愿者送到工地。 （徐能 陈张坤 摄）
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昨天早上，31 名小朋友走进市公交镇海公司，坐上纯电动公交车
体验绿色出行，还参观了公交修理车间、GPS智能调度中心、现场站等
地。图为公交司机正在给小朋友们介绍纯电动公交车的构造。

（董美巧 孙佳丽 摄）

萌娃体验绿色公交


